
雨润食品发盈利预警

拖累股价昨日重挫

31%

� � �雨润食品 （

01068.HK

） 昨日发

出盈利预警， 拖累股价重挫

31%

至

7.51

港元， 创下两年多以来的

新低。

雨润食品公告， 根据

8

月份

未经审核管理账目及

9

月份至

今的现有营运数据， 预计集团今

年第三季的利润与去年同期相

比减少。

雨润食品表示， 下跌是由于

过去数月媒体的持续负面报导

导致消费者信心受到动摇， 再加

上原材料

(

特别是生猪

)

成本

大幅上涨， 影响消费者的购买

欲， 集团转嫁成本难度增加所

致， 预计有关的负面因素或将

继续影响集团今年第四季度的

业务。

雨润食品上月发布的今年上半

年业绩报告显示， 公司营业额同比

大增

89.3%

至

164.56

亿港元， 净

利润也同比增长

22.9%

至

16.09

亿

港元。

雨润食品发言人暂时还未对公

司业务情况作出详细解释。

摩根大通初步预计雨润食品下

半年盈利将倒退

11%

， 并认为市场

反应过度。 自

6

月卷入民企风波以

来， 雨润食品频频陷入危机， 月初

还一度卷入 “瘦肉精” 及 “高管集

体减持” 风波， 按昨日收盘价计算，

公司股价从

6

月高点至今累计下挫

了

74%

。

(

徐欢

)

新和成、宝通带业公布股权激励计划

证券时报记者 张霞 刘行健

中 小 板 第 一 股 新 和 成

（

002001

） 今日公布上市以来第一

份股权激励计划。 同时， 宝通带

业 （

300031

） 也公布了股权激励

草案。

新和成拟向激励对象授予不超

过

1500

万股限制性股票， 占公司

股本总额

7.26

亿股的

2.07%

。 其中

预留部分为

110

万股， 占拟授予股

票总量的

7.33%

。 首期限制性股票

的授予价格为

12.58

元

/

股， 系此前

20

个交易日公司股票均价的

50%

。

公告显示， 激励计划首期对

象为

156

人， 均为董事会认定的

对公司经营业绩和未来发展有直

接影响的董事、 高管、 核心管理

和技术人员。

新和成此次激励计划需满足的

业绩考核条件为， 公司在

2011

年至

2013

年的

3

个会计年度中， 年度加

权平均净资产收益率分别不低于

20%

、

21%

和

22%

， 且以

2010

年度

净利润为基准， 每年的净利润增长

率分别不低于

15%

、

25%

和

40%

。

据记者计算， 如果公司限制性股

票达到解锁条件， 未来业绩增长须符

合业绩目标， 那么公司

2011

年至

2013

年度应至少实现净利润

12.65

亿

元、

13.75

亿元和

15.4

亿元。 按目前公

司总股本计算， 每股收益将分别达到

1.74

元、

1.89

元和

2.12

元。 按新和成

上一交易日收盘价格

25.26

元计算， 市

盈率分别为

14.5

倍、

13.4

倍、

11.9

倍。

据公告， 本次激励对象获授的

限制性股票锁定期为

12

个月， 满

12

个月起至

48

个月为解锁期。 若达到

解锁条件， 激励对象可分别在授予

日起

12

个月、

24

个月和

36

个月后

分三期申请解锁股票总量的

30%

、

35%

和

35%

。

宝通带业今日披露股权激励草案

显示， 公司拟将

126

万股股票期权授

予副总经理兼董事会秘书陈希、 财务

负责人周庆、 技术开发部部长吴建国

等公司高级管理人员及技术 （业务）

核心人员。

其中， 首次拟授予

114

万份股

票， 预留

12

万股份给预留激励对象，

预留股票期权应在计划生效后

24

个

月内进行后期授予， 首次授予的股票

期权的行权价格为

17.51

元

/

股， 即公

司昨日收盘价。 激励对象可在股票期

权自授予日起

18

个月后， 在计划规

定的可行权日按获授的股票期权总量

的

25%

、

35%

、

40%

分三期行权。

本次股权激励行权条件为 ，

2012

年较

2010

年度的营业收入增

长率不低于

70%

， 净利润增长率不

低于

35%

。

2013

年较

2010

年度的

营业收入增长率不低于

140%

， 净利

润增长率不低于

80%

；

2014

年较

2010

年度的营业收入增长率不低于

200%

， 净利润增长率不低于

130%

。
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合同能源管理市场大门开启

上市公司新签项目接二连三

证券时报记者 刘行健

预计规模超千亿的合同能源管

理市场， 魅力渐增， 最新一家在该

领域有所斩获的上市公司是盾安环

境 （

002011

）， 这已是本月上市公

司公告的第三单该类项目。

盾安环境今日公告， 下属控股

子公司太原炬能再生能源供热有限

公司， 近日与武安顶峰热电有限公

司和山西华亿源节能科技服务有限

公司签订 《武安顶峰热电有限公司

冷凝热利用供热框架协议》， 总投资

额预计为

2

亿元。 协议约定， 由太

原炬能进行投资、 山西华亿源提供

节能技术服务， 回收武安热电的电

厂冷凝余热， 通过改造使武安热电

增加

600

万平方米左右的供热能力，

各方后续按合同能源管理模式签订

正式的

EPC

（设计采购施工）合同，

共同分享改造后的节能效益。

合同能源管理是一种新型的市

场化节能机制， 这种节能投资方式

允许客户用未来的节能收益为工厂

和设备升级， 以降低目前的运行成

本； 或者节能服务公司以承诺节能

项目的节能效益、 或承包整体能源费

用的方式为客户提供节能服务。

2010

年以来， 国家政策上大力支持合同能

源管理， 相继出台多项优惠政策。

在此背景下， 以合同能源管理模

式运营的项目增长较快， 而不少上市

公司也涉足其中。

5

月

12

日， 达实智

能公告， 与深圳市机关事务管理局按

合同能源管理模式签订了 《深圳市民

中心中央空调系统节能改造服务项目

合同》。

8

月

22

日， 上海机电公告出资

90.89

万美元与开利亚洲有限公司共同

投资设立屹创能源工程

(

上海

)

有限公

司， 正式进军建筑合同能源管理。

进入

9

月份， 更是已有两家公

司公告参与合同能源管理项目。

9

月

8

日， 易世达宣布拟以自有资金投资

福建省永安金银湖水泥有限公司

2500t/d

水泥熟料生产线余热发电合

同能源管理项目。 三安光电与福晶

科技则于

9

月

20

日公告与福建省电

子信息集团、 福建鸿博光电科技有

限公司、 福建兆元光电有限公司、

中国科学院福建物质结构研究所共

同投资设立福建省绿色照明合同能

源管理有限公司。

今日盾安环境公告的项目建设期

6

个月；

EPC

合同期限不少于

20

年，

自

2011

年至

2031

年； 项目节能效益

分享期， 自各方开始获取节能效益之

日始， 为期

20

年， 分享期应当涵盖

20

个完整供热期；

EPC

合同期限届

满时节能效益分享期尚未到期， 则

EPC

合同期限延长至节能效益分享期

届满为止。

EPC

合同期限内所有由

太原炬能新建的设备及厂房的所有

权归属太原炬能所有；

EPC

合同到

期后设备和厂房的所有权由太原

炬能无偿转让协议方。

一个稀土贸易新手的烦恼

证券时报记者 魏隋明

在近日 “稀土之乡” 赣州举办

的一届稀土论坛上， 记者遇到了广

州商人谌栋荣 （化名）。 他有两种

身份， 一张名片上用繁体字印制着

“香港某国际公司” 经理职务， 另

一张是用简体字印制的 “深圳某投

资公司” 经理职务， 他一般会向与

会人士派发两张名片。

作为一名稀土贸易的新手， 在

酒店的茶水间， 谌先生用带着浓浓

粤语口音的普通话向记者讲述了他

在稀土掘金中遭遇的烦恼。

今年上半年， 围绕着稀土资源

的保护， 国内出台了一系列的开采

管制、 环保监控、 出口限制等措

施， 稀土行情此时也是风生水起。

半年间， 国内稀土的平均价格上涨

近

4

倍。 谌先生于是在今年

4

月份

投身到了热潮滚滚的稀土领域， 而

他们公司此前的业务主要经营日、

韩的钢材贸易。

与记者此前结识的一些稀土

贸易商不同的是， 谌先生参与稀

土贸易的手法还比较另类： 他们

不是从国内稀土矿山或分离厂拿

货， 而是转道境外， 从我国的邻

国越南拿货。 他们起初的想法是，

国内政策对稀土资源管制趋严，

一来不容易拿货， 二来利润空间

不大， 而越南却不同， 政策较为

宽松。

于是， 他们从今年

4

月开始

涉足稀土， 并委派了

2

名干将从

云南出发， 再转战越南。 在经过

一番考察、 比对之后， 他们以不

菲的价格一口气拿下了

300

吨稀

土矿， 并在越南境内承包了几座

山头的开采权。 用他的话来说：

“稀土资源战略地位的不断提升，

长期趋势肯定看好， 拿下矿山是

为了大干一场”。

不过， 他们的如意算盘却未能

实现。 进入

7

月后， 国内的稀土行

情风云突变， 至

9

月中下旬， 稀土

代表性品种金属镨钕的价格下跌了

超过

20%

。 而且， 市场唱衰的声

音还此起彼伏。

为了脱手这笔代价不菲的稀土

矿， 在会议期间， 他们从赣州当地

一家拟上市的稀土分离企业请来了

一名工程师孙明 （化名） 为其支

招， 但随后的一席谈话， 让这位谌

先生的心凉了一大截。

当谌先生把从云南某化验机构

出具的 “稀土元素报告单” 递给上

述稀土分离厂的工程师后， 孙先生

愣了， 因为云南省出具的化验报告

与赣州当地的化验报告不同； 而在

看过谌先生带的样品后， 孙先生扑

哧一声笑了， “这不是国内俗称的

稀土矿， 而是稀土原矿”。

孙先生说， 像谌先生这样的

情况， 得先找矿山老板把稀土砂

石矿分解、 稀释， 然后再烘烤，

最后把烤后的稀土矿拿到化验机

构去化验， 这样的化验报告才能

在国内稀土贸易市场上通用， 否

则， 没法对那

300

吨稀土矿估值。 而

如果放在越南境内分解、 稀释， 不太

成熟的工艺会让稀土的价值大打折

扣。 而眼下， 国内又在搞环保整治，

恐怕没有几个老板愿意接手这摊子

事。 经过这位稀土分离厂工程师一番

详实而专业的解释后， 谌先生的脸色

顿时黯淡下来。

而据记者所知， 在国内此轮稀土

炒作热潮中， 谌先生的烦恼可能不只

是个案。 从组委会提供的资料来看，

在近百名与会人士当中， 除了稀土生

产型企业外， 还有贸易商、 加工型企

业等， 其中以贸易商居多。 在论坛

上， 稀土贸易商是一个较为活跃的群

体， 四处派发名片， 前述的谌先生就

是其中之一。

临近论坛结束时， 记者又一次

找到谌先生， 探问他这两天的收获。

他说， 做生意有赚也有赔， 现在国

内稀土投资就是一场击鼓传花的游

戏， 相信会有下一个 “傻子” 来接

手他的货。

万科下调定价加速推盘

为应对四季度房地产市场的销售

压力， 万科

A

（

000002

） 近期显著加

大了推盘力度。

在万科成立

27

周年的

9

月

24

日， 万科深圳子公司在当天一口气推

出了深圳万科公园里、 深圳金域缇

香、 惠州万科城三大项目。 万科一位

高管表示， 公司对这些项目采取了积

极的定价策略， 根据市场的实时情

况， 以购房者愿意接受的价格销售房

屋， 因此这些项目保持了理想的销售

速度。 万科所声称的积极定价策略，

实质内容便是高性价比的低价格策

略， 这也符合万科一贯的快速周转战

略。 以深圳坪山新区的金域缇香为

例， 该项目主要房型多在

90

平方米

以内， 配套全总价低， 当日推出的

200

多套房子在

2

个小时内即全部售

罄。 其他两个项目当天的销售比例也

都超过了七成。

万科表示， 公司在年初发动了万

团大战运动， 积蓄了较为丰富的客户

优势， 随着四季度行业整体压力的加

大， 万科还将在全国进一步加大推盘

力度， 将万团大战推向升级。

（方元）

鞍钢股份更改折旧年限增利

7.77

亿

证券时报记者 刘行健

鞍钢股份 （

000898

） 今日公告

称， 根据公司固定资产的实际情

况， 公司相关部门对各类固定资产

重新核定了实际使用年限， 公司决

定从

7

月

1

日起调整固定资产折旧

年限。 此举预计将影响公司

2011

年度固定资产折旧额减少

10.36

亿

元， 所有者权益及净利润增加

7.77

亿元， 增加的利润达到

2010

年归

属于公司股东净利润

20.39

亿元的

38%

； 更是今年上半年归属股东净

利润

2.2

亿元的

3.5

倍。

本次变更折旧年限的具体方案

为， 房屋由

20

年变更为

30

年， 建

筑物由

20

年变更为

30

年， 机械设

备由

10

年变更为

15

年， 动力设备

由

11

年变更为

10

年， 工具及仪器

由

7

年变更为

5

年， 其他保持不变。

鞍钢股份称， 近年来公司不断

扩大对固定资产的投资力度， 对设

备生产线进行技术改造和技术革

新， 并定期对设备生产线进行全面

检修及年修， 对生产用房屋及建筑

物进行定期修缮， 提高了设备主要

是机械设备的使用性能和装备水

平及生产用房屋建筑物的使用寿

命， 从而在实际上延长了固定资

产的使用寿命。 而会计准则规定，

企业至少应当于每年年度终了， 对

固定资产使用寿命和预计净残值

进行复核， 如果固定资产使用寿

命预计数与原先估计数有差异，

应当调整固定资产使用寿命。 同

时， 对比同行业其他公司的固定资

产折旧情况， 公司的固定资产综合折

旧率高于同行业大多数公司。 因此本

次会计估计变更将使公司的财务信息

更为客观。

据称， 由于本次变更的影响额未

超过

2010

年度经审计的所有者权益

及净利润的

50％

， 无需提交公司股东

大会审议。 公司独立董事认为， 公司

本次会计估计变更是基于公司的实际

情况进行的调整。

这些年来， 鞍钢股份多次调整了

固定资产折旧年限， 从公司公开资料

可以发现， 该公司分别在

2003

年、

2006

年及

2008

年缩短了固定资产折

旧年限。 而当时公司缩短固定资产折

旧年限的理由是， 可减少企业所得税

支出， 节省现金流量， 加速设备、 技

术更新改造。

特写

Feature

ST

宝龙中止重组今日复牌

ST

宝龙 （

600988

） 今日公告， 公司近期

停牌筹划向控股股东及实际控制人吴培青 （或

指定机构） 出售全部资产及负债， 并向拟重组

方发行股份购买资产， 鉴于拟重组方拟注入上

市公司资产事项比较复杂， 本次重大资产重组

事项无法在规定时间内完成各项工作。 因此，

控股股东及实际控制人吴培青决定中止本次重

大资产重组事项的筹划。 吴培青承诺至少三个

月内不再筹划重大资产重组事项。 公司股票今

日复牌。 （向南）

宁波联合

10

亿元投资建化工泊位

9

月

23

日， 宁波联合 （

600051

） 与宁波

经济技术开发区管委会签署了 《项目投资意向

协议书》， 公司拟在宁波北仑区大黄蟒岛区域

建设规模为

1

万吨和

5

万吨级的化工泊位， 并

建设与上述码头配套的化工品罐区， 项目总投

资约

10

亿元， 项目公司注册资本

3

亿元。

（向南）

永泰能源

大股东增持

141

万股

永泰能源

(600157)

接到公司控股股东永

泰投资控股有限公司的通知， 永泰控股于

9

月

26

日通过上交所集中竞价交易系统以

13.96

元

/

股的平均价格增持了

140.93

万股， 占总股

本的

0.248%

。

永泰能源

7

月份通过定向增发

3.16

亿股

收购煤矿的预案， 增发价格不低于

15.50

元

/

股， 而昨日公司收盘价为

14.02

元

/

股， 这可能

会给增发带来困难。 （向南）

桑德环境获临朐县

生活垃圾处理特许经营权

桑德环境 （

000826

） 今日公告称， 山东省

临朐县人民政府与桑德环境签署了 《临朐县生

活垃圾处理特许经营协议》， 确定桑德环境为

临朐县生活垃圾处理项目 （焚烧发电

+

卫生填

埋工艺） 的投资、 建设及经营主体。 桑德环境

收取临朐县支付的生活垃圾处理补贴费， 特许

经营期限为

30

年。

据披露， 桑德环境规划设计规模生活垃圾

焚烧发电

+

卫生填埋工艺不低于

500

吨

/

日， 项

目总投资约

3.5

亿元左右， 由桑德环境在山东

省临朐县设立项目公司完成项目建设及后续运

营。 该项目预计于

2011

年下半年正式开工建

设， 项目用地约

148

亩。 （刘行健）

贵糖股份实际控制人

变更为广东省国资委

贵糖股份 （

000833

） 今日披露的简式权益

变动书显示， 景丰投资有限公司将公司控股股

东广西贵糖集团有限公司

100%

股权转让给广

东恒健投资控股有限公司， 交易对价为恒健投

资所持深圳华强集团有限公司

8.9%

的股权。

交易完成后， 贵糖股份控股股东仍为贵糖

集团， 而实际控制人则从华强集团变更为广东

省国资委。 公开资料显示， 恒健投资由广东省

国资委

100%

控股， 目前最大的投资为对粤电

集团的股权投资， 持有粤电集团

76％

的股权。

（张昊昱）

张江高科

投资业务收入比重将大增

张江高科 （

600895

） 董事长丁磊日前接受

证券时报记者采访时表示， 张江高科要做产业

投资的引领者。 业务收入上， 公司要改变单纯

依赖房地产业务的局面， 今后投资业务比重还

要逐步加大， 投资业务的收入比重会大幅度上

升， 和房地产收入比重相当。

对园区内的产业， 丁磊提出了 “

4＋4

” 的

概念： 张江现有

4

个核心产业， 即信息技术、

生物医药、 低碳新能源、 文化创意， 在此基础

上今后还要拓展先进制造业、 现代农业、 金融

服务、 现代医学服务

4

大产业。 这些产业

5

年

后要实现

3000

亿元左右的营业收入。

丁磊说， 最佳状况是园区内企业自身能

够产生创新的力量， 在张江实现创新、 成长

梯度的转移， 然后把高端的研发和销售继续

留在张江。

(

蒋晔

)


